



Síntesis de medios

20 de junio de 2025

Primeras Planas

Busca la 4T eliminar fiscalías autónomas

Alertan de contagio de leyes censura con gobiernos de Morena

Avanza CURP biométrica anticorrupción

Contamina otra nave fallida de Musk ejidos y el río Bravo

Condenan Putin y Xi el ataque de Israel a Irán

Extiende ICE caza de migrantes a trabajos, iglesias y hasta a estadios

En el abandono, 32 mil viviendas

Invasores

¡Con guante de seda!

[Reforma](#)

[El Universal](#)

[Excélsior](#)

[Milenio](#)

[La Jornada](#)

[La Razón](#)

[El Heraldo de México](#)

[La Prensa](#)

[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Realizarán homenaje para recordar a Ximena y Pepe

Con flores y palabras de despedida, en el Museo de la Ciudad de la México el Gobierno capitalino honrará a Ximena Guzmán y José Muñoz, secretaria particular y asesor de la mandataria local, Clara Brugada, a un mes de su asesinato. Los integrantes de su gabinete refrendaron su disposición de acompañarla a lo largo de su administración, así como de las diversas acciones que encabeza. Al respaldo se sumó la titular de la FGJ local, Bertha Alcalde, quien mantiene su apoyo y presencia, la cual destaca a la par del **secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez**. [24 Horas](#) / Sin mención [El Universal](#) / [El Gráfico](#)

C5 atendió más de 10 mil llamadas de auxilio por vientos y lluvias en 18 meses

De enero del 2024 a junio del 2025, se han dado respuesta a 10 mil 43 llamadas de auxilio de incidentes provocados por la inclemencia del clima, como caídas de árboles, ramas, desplome de cables, inundaciones, encharcamientos y afectaciones de inmuebles, así lo explicó Salvador Guerrero Chiprés, director del C5. El Plan Tlaloque, cuenta con 115 técnicos operativos de SEGIAGUA, además del personal movilizado por la **SSC** y de la SGIRPC, así como 55 equipos móviles. [La Crónica de Hoy](#) / [El Universal](#) / [El Gráfico](#)

Desalojan predio en Tláhuac

Autoridades de la Secretaría del Medio Ambiente recuperaron 3.75 hectáreas del predio conocido como "Las Calabacitas", ubicado en las faldas del volcán Xaltepec, en la alcaldía Tláhuac, al determinar que se encontraba en suelo de conservación. El operativo fue resguardado por 560 elementos de distintas dependencias, entre ellas la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, lo que impidió el acceso a unas 80 personas que se manifestaron en el lugar asegurando ser propietarios legítimos de los terrenos. [La Jornada](#)

El orgullo llega a prisión con venta de mercancía

En el marco del Día Internacional del Orgullo LGBT+ más de 35 personas privadas de la libertad, elaboraron productos únicos como parte de la campaña "Más amor, más color, Más Orgullo", con el objetivo de conmemorar celebrar la diversidad. Lo anterior, como parte de las estrategias impulsadas por la SSC, por medio de la **Subsecretaría del Sistema Penitenciario** a fin de promover y visibilizar el talento y esfuerzo de las personas en reclusión a través de la marca de autoempleo "Hazme Valer". [24 Horas](#)



Síntesis de medios

20 de junio de 2025

Jefe de familia descubre a ladrón de autopartes y lo mata a balazos

Un hombre fue detenido tras disparar y dar muerte a un sujeto que desvalijaba su auto en calles de la colonia Gabriel Ramos Millán, alcaldía Iztacalco. **Elementos de la SSC** acordonaron el área e informaron de los hechos a las autoridades ministeriales [La Prensa](#) / [Basta](#) / [El Gráfico](#)

Al bote, por silla de ruedas

Luego de dar el cristalazo a un auto estacionado para robar una silla de ruedas, en la colonia Pueblo de San Juan de Aragón, en la Gustavo A. Madero, un sujeto fue detenido por **policías**. Tras recibir el reporte del personal del C2, policías acudieron al cruce de la avenida 510 y la calle Privada de 510. donde sometieron al sujeto. [El Gráfico](#)

Sicarios en troca atacan a hombre en Iztacalco

Dos sicarios que presuntamente intentaron matar a un hombre en calles de la colonia San Pedro, en la alcaldía Iztacalco, terminaron detenidos por **policías de la SSC**. Tras los hechos, autoridades iniciaron un seguimiento a través de las cámaras del C2 para detener a los presuntos responsables. A uno de ellos, lo ubicaron en la esquina de las calles Playa Icacos y Playa Tenacatitla, a bordo del vehículo desde donde fue perpetrado el ataque. El segundo responsable, de fue aprehendido en el cruce de las calles Amacuzac y Jesús Urueta. [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Detienen a 'El Mafioso' del grupo delictivo 'Los Tapones'

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a José Adrián Núñez, "El Mafioso", integrante del grupo delictivo "Los Tapones", organización dedicada al narcomenudeo, secuestro, extorsión, cobro de piso y homicidio, el cual opera principalmente en la alcaldía Álvaro Obregón. Los efectivos realizaban patrullajes de seguridad en la calle Flor de Canela, en la colonia Torres de Potrero, cuando observaron a un hombre que manipulaba bolsitas con aparente droga. [Reporte Índigo](#)

Ciudadano chino es detenido por herir a un hombre

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un hombre de nacionalidad china, señalado como probable responsable de herir con un objeto punzocortante a otro individuo durante una riña en calle Manuel Peña y Peña, de la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. La víctima fue trasladada a un hospital cercano. [Contra Réplica](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Se hacía pasar como repartidor, pero atracaba casas

Agentes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, con apoyo de la GN y la FGR, cumplieron una orden de aprehensión contra un sujeto, acusado del delito de robo a casa habitación, en calles de la colonia San Pedro Xalpa, alcaldía Azcapotzalco. Los efectivos identificaron una célula criminal con influencia en zonas de alta plusvalía en la zona metropolitana, cuyo modo de operar se basaba en utilizar motocicletas tripuladas por sujetos vestidos como repartidores de plataformas digitales de entrega de alimentos. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Apañan a cuñado de El Fabián de la Ronda con droga

Policías de **Inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a Rafael "N", cabecilla de la organización criminal La Ronda 88 y familiar de Fabián Solís, líder de la organización. La detención se llevó a cabo durante un operativo en calle Caruso, de la colonia Peralvillo, alcaldía Cuauhtémoc, en donde se le decomisaron diversas dosis de presunta droga. [Basta](#)



Síntesis de medios

20 de junio de 2025

Tras regreso de licencia permanente, suman 18 mil accidentes de tránsito

Los primeros tres meses de este 2025, la Semovi indicó que tuvo una incidencia de 18 mil accidentes de tránsito, mismo periodo en el que se presenció el aumento de motociclistas como víctimas, así como el tercer inicio de año con más muertes desde 2019, todo esto, meses después de que se volvió a implementar la licencia para conducir permanente. La cifra de accidentes en las vialidades que ocurrieron entre enero y marzo, ascendió a un total de 18 mil 932 que fueron detectados a través del sistema del C5. [Basta](#)

Llegan al congreso 10 iniciativas para regular uso de motos

En el 60% de los robos violentos cometidos en la CDMX durante 2025 se utilizaron motocicletas, según datos de la SSC. Además, los robos de estos vehículos aumentaron un 18% en el primer trimestre de 2025, al pasar de 641 denuncias en 2024 a 754 en el mismo periodo de este año. Ante esta problemática, el presidente de la Comisión de Justicia Cívica y Defensoría Pública del Congreso local, Mario Enrique Sánchez, organizó el foro Reforma en materia de regulación del uso de motocicleta para evitar su uso en la comisión de hechos delictivos. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [La Prensa /24 Horas](#) / [Ovaciones](#) / [Basta](#)

Centro de la polémica

Los 'franeleros' están en el ojo del huracán por los operativos en su contra en algunas alcaldías y por la nueva regulación que busca detener abusos; sin embargo, especialistas afirman que son parte de un problema más grande. El pasado 10 de junio el Gobierno de la alcaldía Cuauhtémoc informó que, como parte de la estrategia para liberar calles y banquetas de obstáculos ilegales y proteger el derecho al libre tránsito, elementos de la **Policía Auxiliar** bajo el mando de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Protección Civil de demarcación remitieron al Juzgado Cívico a 14 personas. [Reporte Índigo](#)

Retiran vehículos abandonados

Elementos de seguridad pertenecientes a la alcaldía Álvaro Obregón retiraron 10 vehículos abandonados en la vía pública para contribuir a la recuperación de espacios. De acuerdo con información oficial, los automóviles fueron ubicados en las colonias Cove, Olivar de los Padres, La Palmita e Hidalgo y al no encontrar a sus propietarios, fueron trasladados a distintos depósitos vehiculares. Asimismo, en conjunto con personal adscrito a la **Subsecretaría de Control de Tránsito**, de la SSC, se habilitaron puntos de revisión de vehículos para corroborar que cumplieran con el Reglamento. Se emitieron 100 infracciones, 26 garantías, 29 remisiones al depósito vehicular, se retuvieron 4 vehículos, 25 motocicletas y se realizaron 12 amonestaciones verbales. [El Heraldo de México](#)

Es inoperante el despilfarro en seguridad

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, llegó al cargo con el compromiso de combatir la inseguridad y en su primer año completo de gobierno comprometió más de 30 mdp en la renta de patrullas y la contratación de personal de vigilancia, sin embargo, los últimos meses registraron un aumento en varios incidentes delictivos. [Basta](#)

Mendoza mantiene polémico Blindar BJ

El alcalde de Benito Juárez, Luis Mendoza, desde que hizo campaña prometió mantener la estrategia de vigilancia Blindar BJ con el objetivo de incrementar su infraestructura con equipos como cámaras y luminarias en torres de seguridad, pero también con la adquisición de más vehículos patrullas y ambulancias. Aunque los reportes no dan más especificaciones más allá del programa general para el que se destinan los recursos públicos. [Basta](#)



Columna Al Tiro // Seguridad terrestre y aérea / Salvador Guerrero Chiprés

Seguridad terrestre y aérea a proximidad está más allá de la cercanía física: es construir presencia, generar vínculo, estar disponible, visible y atento. En la CDMX, este principio se traduce en dos aspectos complementarios: la Policía de Proximidad y la expansión del monitoreo a través del C5, con el nuevo ecosistema mixto de videovigilancia que incorpora cámaras privadas. En paralelo, el modelo de Policía de Proximidad, presentado por el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, implica presencia del policía en el barrio, con las personas, en recorridos casa por casa. ¡Ponte al tiro! Si un policía llama a tu puerta, no te asustes, solo quiere que lo conozcas. [El Gráfico](#)

Columna La Feria: Clara y los franeleros / Salvador Camarena

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, propone penalizar con arresto de 36 horas incommutables a los franeleros que condicionan lugares de la vía pública. Si la CDMX la gobernara la derecha o no fuera la mismísima selva, esto tendría sentido. Brugada dio su mensaje franelero flanqueada por el **Jefe de la Policía** y la titular de la fiscalía. Eso sería lo único medianamente consistente de lo que propone la mandataria: si quiere encarcelar gente, pues qué bien que sus valedores sean los MP y los patrulleros. [El Financiero](#)

Columna Poder Ciudadano: Educar, no erradicar franeleros ¿se podrá? / Juan Carlos Flores Aquino

La "iniciativa sobre franeleros" que presentó la Jefa de Gobierno careció de este básico diagnóstico, y tampoco ofreció soluciones reales. Propina, no que te obliguen a dar una cuota, es lo que plantea Clara Brugada, y que se les den alternativas laborales. Es decir, edúcalos. Claramente no erradicarlos, respondió a una pregunta la Jefa de Gobierno, tampoco regularizarlos. Simplemente meterles a franeleros gandallas, una sanción de arresto de 36 horas, y que los **policías** lo persigan de oficio. En lugar de disminuir la bronca, empeorará, porque propiciará más corrupción, además de ayudar al argumento de los parquímetros. [La Prensa](#)

Policiaco

Perece tras derrapar en su motoneta y chocar contra poste

Un joven menor de edad perdió la vida al chocar contra un poste de concreto cuando viajaba a bordo de su motoneta en calle Gitana, de la colonia Nopalera, alcaldía Tláhuac. Al sitio arribaron paramédicos y elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** quienes resguardaron la zona. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Justicia

Crea la fiscalía nueva unidad.

La titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Bertha María Alcalde Luján, publicó en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México el acuerdo para la concebir la Unidad Especializada para la Identificación Humana y Búsqueda de Familia, la cual deberá el auxiliar a las fiscalías de investigación con el análisis e identificación de personas fallecidas o sus restos humanos cuya identidad se desconozca, cruzar información con el INE, así como con instituciones públicas y privadas, entre otras acciones. [La Razón](#)



Imagen Destacada

EL HERALDO DE MÉXICO

#ÁLVAROBRECON

Retiran vehículos abandonados



• **LABOR.**
La alcaldía explicó que al menos una vez a la semana se realizan estos operativos.